méditation quotidienne

Japhet TSHIMANGA



Avant-Propos

La vie chrétienne se résume par l'apprentissage de la parole de Dieu ainsi que la mise en pratique de ce que nous avons acquis comme connaissance dans ce domaine. Cette mise en pratique passe aussi par une demande quotidienne de la grâce de Dieu au travers de la prière. C'est dans cet optique que cet ouvrage contient plusieurs sujets rassemblés en des thèmes. Il a donc pour but de mettre à la disposition de ses lecteurs plusieurs portions de saintes écritures, des commentaires ainsi que des intentions de prières pour chaque sujet exploité. Et donc, toutes ces portions des écritures, commentaires et intentions de prières sont rassemblés dans des thèmes qui à leur tour sont rassemblés dans la « méditation quotidienne » qui est l'ouvrage qui se trouve au-devant de vous à l'instant même.

Le choix de ce contenu est, en effet, directement lié au souci de tout disciple de Jésus-Christ d'**être semblable au maître**. Cette réalité est révélée par les écritures elles-mêmes dans le livre de Luc : « *Le disciple n'est pas plus que le maître ; mais tout disciple accompli sera comme son maître.* » Luc 6 : 40. Nous ne pouvons pas être semblables au Christ si nous n'écoutons sa parole au quotidien. Ainsi, cet ouvrage rassemble trente et un sujets de méditation pour permettre au lecteur de développer une intimité avec son Seigneur de manière quotidienne sur la durée d'un mois. Et donc, pour atteindre l'objectif fixé par cet ouvrage, il est conseillé de lire un sujet par jour (après avoir bien attendu lu le thème du livre).

Cette section se termine par l'adresse des remerciements aux différentes personnes et communautés qui ont participé à l'élaboration de ce texte et qui nous ont soutenus pour présenter cette œuvre sans lacune majeure au niveau de la langue. Nos remerciements s'adressent premièrement à Dieu qui nous a donné le souffle de vie, l'intelligence ainsi que tout ce qu'il faut pour que nous réalisions cette œuvre. Ensuite, nous remercions le Pasteur David M. pour son encouragement ainsi que monsieur Majoie M. pour son intervention dans la correction du texte. Enfin, nous remercions la maison d'édition Havila Inc. qui a accepté de nous produire et de faire la promotion de notre ouvrage.

Thème 1 : Sept jours, sept chapitres afin d'acquérir la sagesse d'en haut : livre d'Ecclésiaste

La sagesse est un sujet important qui mérite par conséquent d'être acquis par l'étude. Connaître par cœur la définition de la sagesse, c'est bien ; mais posséder la sagesse c'est mieux.

La sagesse est définie comme étant la connaissance inspirée des choses divines et humaines. Au fait, la sagesse authentique vient de Dieu seul et elle est acquise uniquement par ceux qui marchent avec Dieu tous les jours de leurs vies.

« Le commencement de la sagesse, c'est la crainte de l'Éternel; Et la science des saints, c'est l'intelligence. » Proverbes 9 : 10. Si nous voulons acquérir de la sagesse, le premier pas c'est craindre l'Eternel et par la suite apprendre à marcher avec lui tous les jours de nos vies. Comment craindre l'Eternel ? Personne ne peut craindre Dieu par ses propres efforts, d'où nous devons utiliser le moyen que le Seigneur Dieu lui-même nous a donné à savoir, placer notre confiance dans le Seigneur Jésus lui qui est le Sauveur du monde et qui peut nous venir en aide devant toute circonstance.

Un homme qui marche dans la sagesse possède certaines qualités sur cette terre comme « la reconnaissance de la vanité terrestre », « l'attachement aux choses essentielles », « la connaissance que tout ce que nous possédons procède de la grâce de Dieu. », etc. Ainsi, ce thème développe quelques sujets de méditation sur les aspects évoqués comme qualités d'un homme sage.

Sujet: « Ce qui est essentiel sur la terre »

Quel avantage revient-il à l'homme de toute la peine qu'il se donne sous le soleil ? Ecclésiaste 1 : 3.

Le livre d'Ecclésiaste nous enseigne qu'il faut toujours faire la part de chose. C'est bien de faire des études à fond, de travailler à fond... Parfois, la motivation qui nous pousse à faire ces choses est liée à un manque qui se fait ressentir dans le cœur de l'homme. Pour combler ce vide, seules deux choses peuvent nous aider : Aimer Dieu et aimer son prochain. Aimes-tu Dieu ? Aimes-tu ton prochain ? Vivifie cet amour et ton cœur sera comblé.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, parfois nous nous donnons de la peine inutile en faisant certaines choses ; nous demandons en ce jour la grâce de vivre pour toi ainsi que pour nos prochains. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet: « "Être sage" est un avantage dans ce monde »

Et j'ai vu que la sagesse a de l'avantage sur la folie, comme la lumière a de l'avantage sur les ténèbres ; Ecclésiaste 2 : 13.

Tant que le ciel sera ciel, tant que la terre sera terre, le sage aura toujours de l'avantage sur le fou. Passons nos vies à être sages et nous verrons les conséquences : Les fous ne pourront jamais nous dépasser. Qui est sage ? C'est celui qui cherche Dieu. Cette définition ne vient pas de nous, mais le Psaume 14 à son deuxième verset, nous révèle clairement cela : « L'Éternel, du haut des cieux, regarde les fils de l'homme, Pour voir s'il y a quelqu'un qui soit intelligent, Qui cherche Dieu. » Cherchons Dieu et nous deviendrons sages.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, apprends-moi à être sage, Libère-moi de toute folie. Accorde-moi la grâce d'acquérir la sagesse en te cherchant. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « "Jouir de son travail" est un don de Dieu »

mais que, si un homme mange et boit et jouit du bien-être au milieu de tout son travail, c'est là un don de Dieu. Ecclésiaste 3 : 13.

Quand nous comprenons ces choses, c'est-à-dire : jouir du bien-être, nous ne pouvons qu'avoir une attitude d'humilité et de reconnaissance envers Dieu. Tu peux travailler, fournir des efforts, employer des stratégies... mais récolter le fruit de ton travail et en jouir, cela est un don du Dieu créateur et tout-puissant. Et donc, peu importe ta position, sache reconnaître la grâce de Dieu au milieu de tes efforts, car tout est grâce !

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, aide-nous à savoir qu'au-delà de nos efforts, de nos stratégies, le fruit vient uniquement de ta sainte grâce. Seigneur, Libère-nous de tout orgueil et de toute arrogance. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « Les avis des autres peuvent être aussi importants »

Mieux vaut un enfant pauvre et sage qu'un roi vieux et insensé qui ne sait plus écouter les avis ; Ecclésiaste 4 : 13.

Le livre d'Ecclésiaste définit l'écoute des avis comme étant un élément important de la sagesse. Si tu te rends compte que tu n'écoutes plus les avis des autres, sache que tu es en train de chercher ta perte. Mais est-ce bon d'écouter les avis de tout le monde ? Non! Pour prendre en compte un avis, il faut se rassurer que cet avis est approuvé : par la parole de Dieu, par le Saint Esprit. En outre, tu dois te rassurer que tu es entouré des personnes qui t'aiment.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, aide-moi à discerner parmi les avis proposés lesquels sont utiles pour moi. Que le Saint Esprit m'éclaire et que je sois débarrassé de toute mauvaise personne qui m'entoure. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « La notion du vœu »

Lorsque tu as fait un vœu à Dieu, ne tarde pas à l'accomplir, car il n'aime pas les insensés : accomplis le vœu que tu as fait. Ecclésiaste 5 : 4.

Le vœu dont parle ce passage se définit comme étant une promesse faite à Dieu, par laquelle on s'engage à quelque œuvre que l'on croit lui être agréable. Combien d'entre nous avons dit à Dieu : Si tu me bénis, si tu fais ceci, je ferai ceci, je ferai cela... Dieu a béni, Dieu a fait, Mais jusque-là, nous n'avons pas respecté cet engagement... Il est mieux de revoir tous nos engagements envers Dieu car cela est d'une importance capitale!

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, pardonne-nous tous les temps de nos vies où nous n'avons pas respecté nos vœux après ton exaucement. Aide-nous donc à respecter nos engagements au-devant de toi! Au nom de Jésus. » Amen!!!

Sujet : « Moi, les circonstances et Jésus-Christ »

Ce qui existe a déjà été appelé par son nom ; et l'on sait que celui qui est homme ne peut contester avec un plus fort que lui. Ecclésiaste 6 : 10.

Si nous voulons réussir sur cette terre, nous devons comprendre une réalité immuable : « Nul ne peut contester avec un plus fort que lui. » Il existe plusieurs choses qui sont plus fortes que l'homme sur la terre, parmi lesquelles nous pouvons citer : Les esprits, les circonstances, le temps et bien d'autres. Nous savons que nous affrontons quotidiennement toutes ces choses. Et donc, comment triompher ? Si l'homme veut réussir devant toutes ces choses, il doit se confier à celui qui est plus fort que toutes ces choses : Jésus Christ. Si tu n'as pas Jésus sur la terre, tu seras esclave des circonstances, des esprits... et tu ne réussiras jamais.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, sans toi, je ne peux rien faire. Viens donc à mon secours et mets-moi au-dessus de toute force contraire. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « Dieu a créé l'homme à son image »

Seulement, voici ce que j'ai trouvé, c'est que Dieu a fait les hommes droits ; mais ils ont cherché beaucoup de détours. Ecclésiaste 7 : 29.

Sachons tous que Dieu nous a créés à son image et nous avons la possibilité d'agir comme lui. Nous pouvons aimer comme lui, aider comme lui. Ne laissons pas le monde nous enseigner autres choses : la haine, la jalousie... Restons droits dans toutes nos voies ; ainsi, notre père céleste sera glorifié.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, aide-moi à rester fidèle à tes préceptes, à marcher selon la voie de tes commandements. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Thème 2 : Équilibre ; Etat d'esprit où aucune passion, aucun préjugé ne prédomine

Il est fréquent d'entendre dans la société actuelle, les gens dire : ce jeune est équilibré dans la gestion de ses activités, ce monsieur est équilibré dans sa manière de parler... C'est quoi donc l'équilibre ?

En fait, l'équilibre fait référence à un état d'esprit où aucune passion, aucun préjugé ne prédomine. En mettant un accent sur un état d'esprit, nous nous posons la question de savoir si un chrétien peut être équilibré ou non ; en même temps nous souhaitons renverser cette forteresse qui stipule que l'équilibre c'est un être qui touche à tout, qui a un pied dans le Seigneur et un pied dans le monde.

Pour donner une définition chrétienne de l'équilibre, nous nous basons sur un texte tiré dans le livre de Luc : « Et Jésus croissait en sagesse, en stature, et en grâce, devant Dieu et devant les hommes. » (Luc 2 : 52). Sans aucun doute, nous comprenons par ce passage que le Seigneur Jésus grandissait dans un état d'équilibre. Or, cet équilibre s'est trouvé dans le fait que le Seigneur était en accord premièrement avec Dieu, puis ensuite avec les hommes. L'équilibre peut être défini comme l'état d'esprit d'un homme qui pose des actes de succès en tout domaine mais en se rassurant que ces dits actes soient en accord avec Dieu et si possible avec les hommes aussi. Et sans aucune contradiction, nous comprenons que dans la notion d'équilibre, nous ne pouvons retrancher la notion de priorité. Si un chrétien veut être équilibré, il ne doit pas d'abord oublier que Dieu doit être priorisé en tout.

Les méditations de cette section énoncent des éléments qui peuvent nous aider, nous en tant qu'enfants de Dieu à mener une vie équilibrée.

Phase 1: « Devant Dieu et devant les hommes »

Et Jésus croissait en sagesse, en stature, et en grâce, devant Dieu et devant les hommes. Luc 2 : 52.

Le Seigneur lui-même était équilibré. En effet, la première chose qui montre l'équilibre est le fait de savoir vivre avec Dieu ainsi qu'avec les hommes en tout temps ; c'est-à-dire, être en accord avec eux. C'est bien de dire que je n'ai aucun problème avec Dieu, mais c'est mieux de veiller aussi sur notre conduite devant les hommes. Voici le principe de base qui devrait nous animer : « Plaisons d'abord à Dieu ; ensuite, si possible plaisons aux hommes. » Ceci constitue la première phase de l'équilibre, car si quelque chose plaît à Dieu en tout et ne plaît pas aux hommes, cela n'a pas d'impact ; puisque la bible dit : « Pierre et les apôtres répondirent : Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes. » (Actes 5 : 29). Veillons donc à ne pas inverser l'ordre.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, je veux vivre comme toi ; toi-même le Roi des rois quand tu vivais sur la terre, tu étais équilibré. Fais-moi grâce afin que je sois droit au-devant de toi ainsi qu'au-devant des hommes, si possible. Au de Jésus. » Amen !!!

Phase 2: « Gestion des priorités »

Cherchez premièrement le royaume et la justice de Dieu; et toutes ces choses vous seront données par-dessus. Matthieu 6 : 33.

L'équilibre ne sous-entend aucun préjugé sur une opinion. Mais dans cet ordre d'idée, il faut ajouter la gestion des priorités. C'est vrai que nous voulons mener une vie équilibrée; mais avant de s'engager dans cette direction, il faudrait d'abord commencer par établir les priorités. En fait, celui qui n'a pas encore défini les priorités ne mènera jamais une vie équilibrée, mais il mènera plutôt une vie désordonnée. Pour un enfant de Dieu, la priorité c'est le royaume et la justice de Dieu, et le reste vient ou viendra après. En établissant les priorités, nous arriverons à mener une vie équilibrée.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, Aide-moi à bien mener ma vie. Faismoi grâce afin que j'arrive à bien gérer mon temps, mes activités afin d'être équilibré et surtout savoir gérer les priorités. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Phase 3: « Impossible d'être équilibré sans la grâce »

Je puis tout par celui qui me fortifie. Phillipiens 4 : 13.

Impossible d'être équilibré sans la grâce. En effet, sans le concept de la grâce, personne ne peut être équilibrée. Pour être équilibré, nous devons savoir faire la part des choses. L'équilibre ne veut pas dire faire du cinquante-cinquante en tout; mais plutôt maximiser en tout. Et que vient faire la grâce dans tout ça? Au fait, la grâce est une puissance de Dieu qui couvre nos lacunes. C'est d'elle que viennent ces genres de questions: « Je ne suis pas si fort; mais comment je gagne? Je ne suis pas si sage; d'où me vient cette faveur? Je ne suis pas si intelligent; d'où me vient telle ou telle autre chose? » C'est la grâce. Et donc, nous pouvons exceller en tout quand c'est la grâce qui agit en nous.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, sans toi je ne suis rien. J'implore donc ta grâce afin que je sois équilibré et comblé de ta force en toute chose. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Phase 4: « Isaac est un modèle biblique pour l'équilibre »

Isaac sema dans ce pays, et il recueillit cette année le centuple ; car l'Éternel le bénit. Genèse 26 : 12.

Il bâtit là un autel, invoqua le nom de l'Éternel, et y dressa sa tente. Et les serviteurs d'Isaac y creusèrent un puits. Genèse 26 : 25.

Parmi les hommes qui m'épatent dans la bible, il y a Isaac. En effet, il est un modèle d'équilibre que nous pouvons imiter. Isaac a vécu sa vie paisiblement, que ce soit dans sa relation avec Dieu, dans ses activités, aussi bien que dans son mariage, sa relation avec ses parents... Sa vie est décrite par une paix totale. Lisez l'histoire d'Isaac (Genèse, chapitres 24, 25 et 26) pour comprendre à quel point il a su mener une vie équilibrée. Dans la méditation de demain, nous étudierons les différents secrets d'équilibre d'Isaac.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, le Dieu d'Isaac, aide-nous à mener une vie équilibrée en toute chose. Dans nos comportements, dans nos détentes... sois donc la base Seigneur. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Phase 5 : « Ceux qui nous entourent peuvent nous aider à être équilibrés. Cas d'Isaac »

Dieu dit: Prends ton fils, ton unique, **celui que tu aimes**, Isaac; va-t'en au pays de Morija, et là offre-le en holocauste sur l'une des montagnes que je te dirai. Genèse 22: 2.

Beaucoup d'éléments dans la bible indiquent les raisons pour lesquelles Isaac a mené une vie équilibrée. Aujourd'hui, nous citerons l'une d'entre elles. Il s'agit du fait d'être bien entouré. En effet, nous avons toujours négligé cet aspect des choses ; tu peux être fort, sage, mais tu ne peux pas être équilibré si tu n'es pas entouré des personnes qui t'aiment, qui t'encouragent. Dès son enfance, Isaac était entouré des personnes qui l'aimaient, qui le guidaient dans ses choix, ... Il vous faut être entouré des personnes qui vous aiment et vous serez équilibré et fort dans tout ce que vous entreprendrez.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, c'est toi qui sonde les cœurs et les reins. Daigne me donner, je te prie, des personnes qui m'aimeront et qui me remettront toujours sur la bonne voie. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Phase 6: « L'amour de soi vous donne un équilibre »

Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le de même pour eux, car c'est la loi et les prophètes. Matthieu 7 : 12.

Dans l'enseignement du Seigneur, l'amour de soi est une référence. Par exemple, le Seigneur dit : « et tu aimeras ton prochain comme toi-même. » (Matthieu 19 : 19) Si une personne se hait, comment aimera-t-elle les autres ? En d'autres termes, si la référence a un problème, toute mesure sera incorrecte. Veillons sur notre amour-propre, car sans celui-ci, nous n'aurons aucune référence pour aimer les autres. Il est donc nécessaire de s'aimer soi-même d'un véritable amour. Qu'est-ce qui peut pousser quelqu'un à se haïr ? Sûrement deux éléments : les mauvais propos des autres sur lui ainsi qu'une vie de comparaison (Quand on se compare trop aux autres, nous finissons par nous trouver inférieur.) Comment peut-on découvrir le manque d'amour envers soi-même ? Lorsque nous développons un complexe d'infériorité ou même un complexe de supériorité.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, Donne-moi la grâce de m'aimer tel que tu m'as créé. Je refuse de voir que les autres ont quelque chose de plus que moi, mais je prie que tu m'aides à savoir que je suis une pièce unique. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Phase 7: « Eviter la vie de comparaison »

En le voyant, Pierre dit à Jésus : Et celui-ci, Seigneur, que lui arrivera-t-il ? Jean 21 : 21.

La vie de comparaison ne permet pas un équilibre. Au fait, celui qui a l'habitude de se comparer aux autres se croit en retard et il se met trop de pression pour rien. Cette attitude déséquilibre la personne qui a le sentiment de comparaison. Au fait, Dieu nous a créés chacun avec sa grâce ainsi que sa particularité. Il suffit de croire en la grâce que Dieu t'a donnée pour éliminer tout esprit de comparaison. La comparaison est dangereuse, car elle produit de la jalousie ; ensuite, la haine qui en découle peut aller très loin, jusqu'à la sorcellerie. Il est donc important de se concentrer sur sa destinée tout en aidant les autres à accomplir la leur. As-tu développé un sentiment de comparaison ? Le Seigneur Jésus a la capacité de t'en libérer. Fais donc une chose : viens auprès du lui, et avoue ce sentiment de comparaison qui se trouve en toi devant ton Créateur !

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, Je reconnais avoir eu un sentiment de comparaison envers mon frère. Je te prie de m'en libérer. Accorde-moi la grâce de croire en la destinée que tu m'as offerte. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Thème 3: Les choses qui peuvent détruire la destinée

Ici, lorsque nous parlons de la destinée, nous ne voyons pas ce que le dictionnaire donne comme définition, mais nous tirons la compréhension de ce mot dans des faits et paroles de la bible. Le Psaume cent trente-neuf nous révèle un secret important et profond : « Quand je n'étais qu'une masse informe, tes yeux me voyaient ; Et sur ton livre étaient tous inscrits Les jours qui m'étaient destinés, Avant qu'aucun d'eux existât. » (Psaume 139 : 16).

Se basant sur cette portion des écritures, la destinée peut être définie comme le plan de Dieu pour la vie d'un homme avant même sa naissance. En fait, il est crucial de savoir que Dieu a un plan pour tout homme et c'est ce que nous appelons ici « destinée ». Ce passage n'est pas le seul endroit de la bible où nous sentons que Dieu a déjà planifié en long et en large la vie de chaque être humain. Il en est de même pour deux hommes puissants de la bible : Jérémie et Paul. La bible dit respectivement sur chacun d'eux : « Avant que je t'eusse formé dans le ventre de ta mère, je te connaissais, et avant que tu fusses sorti de son sein, je t'avais consacré, je t'avais établi prophète des nations. » (Jérémie 1 : 5) ; « Mais, lorsqu'il plut à celui qui m'avait mis à part dès le sein de ma mère, et qui m'a appelé par sa grâce, » (Galates 1 : 15). Et donc, avant même leurs naissances, Dieu annonce qu'il les avait déjà établis, l'un comme prophète et l'autre comme apôtre.

Mais il y a une chose étonnante ; si c'est Dieu qui planifie les jours des hommes, comment certaines personnes souffrent-elles ? Avant même de répondre à cette question, il serait important de savoir que Dieu, n'a jamais de plan de malheur pour l'homme, mais toujours des projets merveilleux. Et donc, la question précédente serait transformée en « Pourquoi malgré le fait que Dieu ait des plans merveilleux, il arrive que certains souffrent ? » Au fait, le chapitre dix-sept du livre de Jérémie répond en disant : « Tu perdras par ta faute l'héritage que je t'avais donné ; Je t'asservirai à ton ennemi dans un pays que tu ne connais pas ; Car vous avez allumé le feu de ma colère, Et il brûlera toujours. » (Jérémie 17.4). Et donc, les hommes par leurs propres fautes passent à côté du plan de Dieu pour leurs vies. Ce thème a donc pour but de révéler les éléments qui nuisent à la destinée des hommes, et par la même occasion, donner un remède à cela. Il est de ta responsabilité (en tant qu'être humain) de découvrir le plan de Dieu pour ta vie et de le mettre à exécution par la grâce venant du Seigneur Jésus lui-même.

1) Les relations illicites

Ne livre pas ta vigueur aux femmes, Et tes voies à celles qui perdent les rois. Proverbes 31 : 3.

Comme nous le savons tous, les relations illicites préjudicient toujours la vie des hommes. Au fait, c'est quoi une relation illicite dans ce contexte ? Une relation illicite est une relation entre un homme et une femme qui ne sont ni engagés dans le mariage, ni dans les fiançailles, mais dépassent toutes les limites d'une simple relation d'amitié. Et donc, parfois les gens croient qu'ils sont dans une relation d'amitié ; mais réalité, ils ont déjà dépassé les limites imposées par une amitié saine et pure dans leurs conversations, leurs blagues... Ces genres de relations détruisent les destinées de plusieurs personnes de nos jours. Et de plus, il y a des gens qui s'engagent dans de telles relations dans le but de détruire l'autre. Regarde bien ta vie ; n'estu pas dans une relation illicite ? Fais attention ; si tu trouves que tu es dedans, sache que c'est à ta perte que tu cours.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, délivre-moi de toute relation illicite. Aide-moi à clarifier toutes mes relations. Je refuse d'avoir des relations sans nom. Au nom de Jésus. » Amen !!!

2) L'impatience

Samuel dit à Saül: Tu as agi en insensé, tu n'as pas observé le commandement que l'Éternel, ton Dieu, t'avait donné. L'Éternel aurait affermi pour toujours ton règne sur Israël; et maintenant ton règne ne durera point. L'Éternel s'est choisi un homme selon son coeur, et l'Éternel l'a destiné à être le chef de son peuple, parce que tu n'as pas observé ce que l'Éternel t'avait commandé. 1 Samuel 13: 13 – 14.

L'impatience est capable de détruire la destinée d'un homme. Dans ce contexte, l'impatience se traduit par le fait de croire que les grâces ou les choses qui viennent de Dieu traînent. Ayant cette pensée, beaucoup de gens ont fait alliance avec le diable, ce qui a complètement ruiné leur destinée. Au fait, la destinée est le plan que Dieu a pour la vie d'une personne. Rassurons-nous donc que Dieu a des plans merveilleux pour toute personne qui vit. La bible dit : « Quand je n'étais qu'une masse informe, tes yeux me voyaient ; Et sur ton livre étaient tous inscrits Les jours qui m'étaient destinés, Avant qu'aucun d'eux existât. » (Psaumes 139 : 16). Soyons donc patients et le plan de Dieu s'accomplira certainement.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, fais croître en nous la patience afin que nous jouissons complètement du projet que tu as formé sur nos vies. Au nom de Jésus. » Amen !!!

3) L'ignorance du temps favorable

ils te détruiront, toi et tes enfants au milieu de toi, et ils ne laisseront pas en toi pierre sur pierre, parce que tu n'as pas connu le temps où tu as été visitée. Luc 19: 44.

Luc dix-neuf, le verset quarante-quatre indique clairement qu'il existe un temps favorable pour les hommes de réaliser certaines choses dans leurs vies. Au fait, la destinée de plusieurs est détruite parce qu'ils pensent qu'ils ont tout le temps pour faire telle ou telle autre activité. Il est à noter qu'il n'y a que Dieu qui soit maître du temps. Nous tous sommes sous l'emprise du temps et ne pouvons le contrôler. Que faire pour gagner le défi face au temps ? Et bien la seule chose à faire, c'est d'identifier par la grâce de Dieu le temps où nous devons faire telle ou telle autre chose. Il est à noter finalement que le temps que tu as sur la terre est compté, tu n'es pas éternel. Dès que ton temps sera accompli, tu partiras. Au rythme où tu mènes ta vie jusqu'à ce jour ; Accompliras-tu toute ta destinée ? C'est la question à laquelle chacun de nous doit répondre.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, aide-moi à gérer mon temps, à agir conformément à ton calendrier pour ma vie afin que je vive pleinement ma destinée. Au nom de Jésus. » Amen !!!

4) La mauvaise compagnie

Ne vous y trompez pas : les mauvaises compagnies corrompent les bonnes mœurs. 1 Corinthiens 15 : 33.

Les gens que nous fréquentons ont toujours une influence sur nous. Et comme nous le savons tous, le mal a tendance à étouffer le bien. Il y a des gens qui étaient pleinement lancés dans l'accomplissement de leur destinée, mais leur direction a été changée à cause juste d'une ou des personnes qu'ils avaient eues à faire entrer dans leur vie. L'entourage reste sans doute un élément important pour la réussite ou l'échec d'une vie. A cause de certaines relations, certaines personnes se sont retrouvées sur des chemins sans issue. En parlant de la compagnie l'apôtre Paul commence par dire : « *Ne vous y trompez pas »*, car nous avons souvent des doutes sur l'influence que peut nous apporter une mauvaise compagnie. L'influence est peut-être lente, mais tôt ou tard, elle porte ses fruits.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, lorsque je suis venu sur la terre, tu m'as tracé une voie. Délivre-moi je te prie de toute compagnie qui intentionnellement ou pas peut m'écarter de cette voie. Au nom de Jésus. » Amen !!!

5) Les erreurs répétitives

Tu perdras par ta faute l'héritage que je t'avais donné; Je t'asservirai à ton ennemi dans un pays que tu ne connais pas; Car vous avez allumé le feu de ma colère, Et il brûlera toujours. Jérémie 17 : 4.

Tant de vies ont été gâchées suite à des erreurs répétitives. Il n'y a pas plus fragile sur la terre, que la destinée d'un homme. Même si tu as des promesses divines, tu peux passer à côté si tu fais du péché ton style de vie. Veillons à ce que nous voyons, à ce que nous écoutons, à ce que nous disons... car notre destinée en dépend. Tu as les promesses de Dieu ? Sache que tu n'es pas le premier. Plusieurs les ont eues avant mais, sans jamais les vivre à cause des erreurs qui semblaient moindres, mais simplement efficaces pour détruire la destinée. Faisons attention, marchons dans les voies du Seigneur Jésus, sans s'en détourner, ni à gauche, ni à droite.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, délivre-moi de toute erreur qui a pour but de me faire perdre mon héritage. Par ta puissance, je veux mener une vie de pureté. Au nom de Jésus. » Amen !!!

6) Le manque de révérence pour les parents

Si quelqu'un maudit son père et sa mère, Sa lampe s'éteindra au milieu des ténèbres. Proverbes 20 : 20.

Peut-être que nous ignorons l'impact du commandement qui stipule d'honorer le père et la mère. Au fait, à ce commandement est lié le bonheur de ta vie ainsi que la longue vie sur la terre. Les jeunes meurent de plus en plus, et si c'est parce que ce commandement était violé! Pas la peine d'être prophète pour t'affirmer que si tu ne respectes pas ce commandement, tu ne seras jamais heureux sur la terre. Tu peux avoir un semblant de bonheur, car celui qui ne respecte pas la parole de Dieu en paie les conséquences. Jésus a dit : « Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point. » (Matthieu 24 : 35). Tant que nous sommes sur la terre, les lois de l'Éternel ne seront dépassées par aucune sagesse. Et donc, ne soyons pas trompés par la modernité, mais obéissons à la parole de Dieu. Si tu honores, ton père et ta mère, tu vivras toutes les promesses liées à ce commandement.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, aide-moi à honorer mon père et ma mère afin que je jouisse pleinement de ma vie sur la terre. Au nom de Jésus. » Amen !!!

7) Le mauvais choix

Telle voie paraît droite à un homme, Mais son issue, c'est la voie de la mort. Proverbes 14 : 12.

Nous sommes sans ignorer que la vie est un ensemble des choix. Et donc, la réussite d'une vie est directement liée à la qualité des choix que fait la personne. Nous faisons souvent face à plusieurs circonstances de la vie où il nous est demandé de faire un choix. Cette circonstance peut être liée au choix du conjoint, au choix d'une filière (dans les cadres des études), au choix des ami(e)s... Veux-tu réussir ta vie ? Apprends à faire de bons choix. Est-ce simple de faire de bons choix ? Non, ce n'est pas si simple ; car la bible déclare : « *Telle voie paraît droite à un homme, Mais son issue, c'est la voie de la mort.* » Tu peux faire un choix (en croyant qu'il est bon), mais il te mène à la mort (à la destruction). Et donc, comment faire le bon choix ? Il faut se confier au Seigneur Jésus au travers de la prière de consultation et de la lecture quotidienne de sa parole.

Ma prière d'aujourd'hui : « Oh Eternel, je ne suis qu'un homme, je ne connais ni le monde, ni les hommes, moins encore le futur. Je prie que par l'aide de ton Saint-Esprit tu me guides dans mes choix, même ceux qui semblent être d'une moindre importance. Seigneur, fais-moi grâce et que je te consulte chaque instant de ma vie. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Divers Thèmes

Si les trois sections précédentes contiennent des méditations sur des thèmes spécifiques, cette section se veut diversifiée. Cette diversification a pour but de rassembler plusieurs sujets édifiants sur la grandeur, le courage, la grâce et j'en passe...

Sujet : « Nous souhaitons être élevés ? Accompagnons cela de la conservation des valeurs authentiques »

Jésus leur dit : Vous, vous cherchez à paraître justes devant les hommes, mais Dieu connaît vos cœurs ; car ce qui est élevé parmi les hommes est une abomination devant Dieu. Luc 16 : 15.

L'élévation trouve son sens lorsque tu sais garder les valeurs divines en toi. Si une élévation vient, et que les bonnes valeurs disparaissent de toi, cela ne sert à rien. Une élévation n'est valide que lorsqu'au-devant de Dieu cela ne constitue pas une abomination. Est abomination, toute élévation qui s'exprime en ne respectant pas les principes du royaume de Dieu. Parmi les gens qui ont accédé à la grandeur par la grâce de Dieu, il y a certains malheureusement qui oublient les valeurs qui les caractérisaient autrefois ; même si Dieu t'élève dans le ministère, dans la vie sociale, dans la vie économique, n'oublient jamais les valeurs qui honorent le Seigneur, entre autres : l'amour du prochain, le respect de l'autre et plus important, la foi en Dieu, car il y a certains autres qui oublient même la foi en Dieu.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, je refuse l'élévation qui chasse le Divin en moi. Je prie donc que toi-même puisse m'élever selon ta volonté, car la véritable élévation vient de toi Père de gloire. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « La grandeur s'exprime dans la soumission et non dans la rébellion »

Humiliez-vous devant le Seigneur, et il vous élèvera. Jacques 4 : 10.

Humiliez-vous donc sous la puissante main de Dieu, afin qu'il vous élève au temps convenable ; 1 Pierre 5 : 6.

Sans aucune contradiction, l'élévation est fille de la soumission. Celui qui a l'habitude de se soumettre finit toujours par être élevé. Il y a deux types de soumission :

- 1. **Soumission à Dieu :** Cette soumission consiste à suivre les principes de Dieu, Honorer le nom de Dieu dans toutes nos voies.
- 2. **Soumission aux hommes :** C'est là qu'il faut faire très attention. Il y a des personnes que Dieu a mis à nos côtés pour que nous puissions les écouter et suivre leurs instructions. Si nous ignorons cela, nous ne pouvons hériter de la vraie grandeur dans nos vies.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, par cette lecture, j'ai compris que la soumission est un pilier dans tes principes. Alors Père, fais-moi grâce pour que je sois soumis à toi et aux ainés que tu as placés sur ma voie. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « L'appel et la compétence »

Moïse dit: Ah! Seigneur, envoie qui tu voudras envoyer. Exode 4:13.

Il ne faut jamais se décourager lorsque nous n'arrivons pas à marcher selon l'appel que l'Eternel nous a adressé. En effet, même les héros dans la foi ont hésité dans leurs débuts. C'est le cas de Moïse par exemple ; il a posé beaucoup de questions à Dieu sur l'appel et finalement, il a fini par dire à Dieu d'envoyer quelqu'un d'autre. Mais par la suite, cet homme a réalisé des merveilles avec Dieu. Il ne faut jamais se décourager ; malgré les failles actuelles, persévérons dans nos appels respectifs, ne disons pas à Dieu d'envoyer quelqu'un d'autre, car il sait le pourquoi de son choix.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, viens-nous en aide dans nos appels. Nous prions que ta grâce nous assiste en toute chose. Que ton nom soit béni éternellement. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « Ta vie sera-t-elle une référence après ton départ de cette terre ? »

Oh! je voudrais que mes paroles fussent écrites, Qu'elles fussent écrites dans un livre; Je voudrais qu'avec un burin de fer et avec du plomb Elles fussent pour toujours gravées dans le roc... Job 19: 23 – 24.

Est-ce que ta vie sera-t-elle une référence après ton départ de cette terre ? Si lors de ton vivant, tu n'as aucun impact positif sur ton prochain, penses-tu qu'après ton passage sur la terre, tu seras une référence ? Lorsque nous vivons sur la terre, ayons toujours une pensée pour aujourd'hui, et une pour demain. L'impact ou l'influence dont je parle n'est pas celui/celle d'être connu auprès du grand public, mais plutôt celui/celle qui marque des cœurs et des vies même dans le secret. Notre souhait est que la flamme que nous aurons allumée ne s'éteignent pas jusqu'au retour du Christ. Il est temps qu'ensemble avec Christ tu aies l'impact sur ton entourage et bien attendu, un impact éternel.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, Je voudrais qu'avec un burin de fer et du plomb ma vie soit écrite au-devant de toi et des personnes que tu as mises sur le chemin de l'accomplissement de ma destinée. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « J'en veux plus, car le prix de la croix est suprême »

Quand Jésus eut pris le vinaigre, il dit : **Tout est accompli**. Et, baissant la tête, il rendit l'esprit. Jean 19 : 30.

Dieu fait de grandes choses dans la vie de ceux qui croient en Christ. Mais le prix de la croix est tellement élevé qu'aucune dimension que peut atteindre un homme sur la terre en est proportionnelle. Il faut rendre grâce à Dieu pour la dimension qu'il t'a accordée jusque-là ; mais en même temps, continuer à chercher de niveaux supérieurs. Tant que nous vivons, fonçons car le prix de la croix est notre base. Ce prix est là pour notre délivrance, pour notre salut, pour notre bien-être... Nous refusons de vivre malheureux sur cette terre, car nous avons un avantage : la croix de Jésus est notre seul avantage. Et sache-le, tu peux aller de gloire en gloire aussi longtemps que tu vis si, bien entendu, la croix de Jésus est ta base.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, aide-nous à aller de gloire en gloire, de victoire en victoire ; car le prix de notre salut est déjà payé. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « Sur le Chemin de la Destinée : Dieu agit en nous à travers d'autres personnes »

Samuel prit une fiole d'huile, qu'il répandit sur la tête de Saül. Il le baisa, et dit : L'Éternel ne t'a-t-il pas oint pour que tu sois le chef de son héritage ? Aujourd'hui, après m'avoir quitté, tu trouveras deux hommes près du sépulcre de Rachel, sur la frontière de Benjamin, à Tseltsach. Ils te diront : Les ânesses que tu es allé chercher sont retrouvées ; et voici, ton père ne pense plus aux ânesses, mais il est en peine de vous, et dit : Que dois-je faire au sujet de mon fils ? De là tu iras plus loin, et tu arriveras au chêne de Thabor, où tu seras rencontré par trois hommes montant vers Dieu à Béthel, et portant l'un trois chevreaux, l'autre trois gâteaux de pain, et l'autre une outre de vin. Ils te demanderont comment tu te portes, et ils te donneront deux pains, que tu recevras de leur main. Après cela, tu arriveras à Guibea-Élohim, où se trouve une garnison de Philistins. En entrant dans la ville, tu rencontreras une troupe de prophètes descendant du haut lieu, précédés du luth, du tambourin, de la flûte et de la harpe, et prophétisant eux-mêmes. L'esprit de l'Éternel te saisira, tu prophétiseras avec eux, et tu seras changé en un autre homme. 7 Lorsque ces signes auront eu pour toi leur accomplissement, fais ce que tu trouveras à faire, car Dieu est avec toi. 1 Samuel 10 : 1 – 7.

Ce long texte de Samuel raconte la vie d'un jeune homme : Saul. Sur le chemin de l'accomplissement d'une destinée, le Seigneur utilise souvent des hommes et des femmes. Toute rencontre dans la vie n'est pas à prendre à la légère. Il y a des gens qui sont appelés à semer quelque chose dans nos vies. Ce qui relève de la grandeur de Dieu dans cette notion, c'est le fait que nous, tout comme ces personnes-là même qui doivent nous aider, ignorons tous que : « cette personne doit semer quelque chose dans ma vie, ou plutôt c'est moi qui dois semer quelque chose dans la sienne. » Ne néglige personne dans ta vie ; mais chaque jour, demande à Dieu de te montrer les personnes qui doivent te bénir au travers leurs vies.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, aide-nous à apprendre des personnes que tu as mises auprès de nous. Seigneur, fais-nous grâce afin que nous puissions accomplir ta volonté dans la vie de toute personne que nous rencontrons. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « Pourquoi éviter le péché? »

Et tu ajoutes : « A quoi me sert-il donc d'éviter le péché ? » et : « Quel profit Dieu peut-il en tirer ? » Job 35 : 3 (Version Semeur).

Pourquoi devons-nous absolument éviter le péché ? Cette question est d'une importance capitale à tel point que la bible la pose et y donne par la suite la réponse. La réponse se trouve en ceci :

« Or, si tu agis mal, en quoi nuis-tu à Dieu ? Multiplie tes révoltes, quel tort lui causes-tu ? Et si tu agis bien, que lui apportes-tu ? Que reçoit-il de toi ? Car ta méchanceté n'atteint que tes semblables, de même ta justice n'est utile qu'aux hommes. » Job 35 : 6-8 (Version Semeur).

Celui qui est juste contribue au bien de son prochain, mais celui qui fait le mal détruit son prochain. Dieu aime tellement l'homme à tel point que tout celui qui lui fait du mal est jugé punissable selon la loi divine, y compris l'homme lui-même. Et si quelqu'un se nuit ou nuit à son prochain, il aura à faire au Seigneur Jésus lui-même.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur, délivre-moi de tout péché. Je refuse de nuire à mon semblable par mes actes. Fais grâce-moi oh Père. Je refuse de me nuire consciemment ou pas. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « Comment vaincre le péché ? Prendre Jésus pour modèle »

Il fallait que je vous dise aussi cela pour que vous trouviez la paix en moi. Dans le monde, vous aurez à souffrir bien des afflictions. Mais courage! Moi, **j'ai vaincu le monde**. Jean 16: 33 (Version Semeur).

Pour réussir facilement dans un domaine, parfois nous avons besoin d'un modèle. En ce qui concerne la manière de vivre dans ce monde, il n'y qu'un seul qui a relevé tous les défis, qui a vaincu le monde et son système de fonctionnement : Jésus-Christ de Nazareth, le sauveur de l'humanité. Tu veux lutter avec le péché ? Sache que même si tu fournis des efforts, par toi-même, tu n'y arriveras jamais. Il est écrit : « Tes cris suffiraient-ils ou même tes plus grands efforts, pour te tirer de peine ? » Job 36 : 19 (Version Semeur). Comme Dieu notre créateur nous aime, il a envoyé son Fils pour nous délivrer du péché. Veux-tu vaincre le péché ? Crois en Jésus et étudie sa marche sur la terre en lisant la bible. (Bien sûr, en mettant aussi en pratique ce que tu lis).

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, je désire marcher comme toi sur cette terre. Je veux porter ton cœur en toute situation, je veux parler comme toi à tout homme, agir comme toi devant n'importe quelle circonstance. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet: « Fils, Dis-leur que je viens bientôt »

Celui qui atteste ces choses dit : Oui, je viens bientôt. Amen! Viens, Seigneur Jésus! Apocalypse 22 : 20.

Dans l'histoire de l'humanité, chaque fois que le péché s'accroissait, le jugement de Dieu n'était pas loin. Mais la particularité de ces différents temps est que Dieu envoyait toujours ses serviteurs pour avertir leurs frères, leurs amis, leurs connaissances. Dans notre époque aussi, le péché a pris de l'ampleur, nous en sommes tous informés. Mais où sont les serviteurs de Jésus le Christ ? Où sont ceux qui peuvent jeûner et prier afin que les gens reviennent à Dieu de tout cœur ? Où sont ceux qui peuvent crier dans les rues, sur les différents médias que Jésus est à la porte, qu'il revient bientôt ? Si toi chrétien, tu as un frère, un ami à qui tu n'as jamais parlé de Christ, c'est que tu n'aimes pas vraiment la personne en question.

Ma prière d'aujourd'hui : « Je publierai ton nom Seigneur Jésus parmi mes frères, je te célébrerai au milieu de ma génération et j'annoncerai ton retour chaque jour de ma vie. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Sujet : « La compétition bannit l'amour »

Or, une pensée leur vint à l'esprit, savoir lequel d'entre eux était le plus grand. Luc 9 : 46.

Jésus était avec ses disciples, et voulait que lorsqu'il retournerait au ciel, que ces derniers accomplissent ensemble la mission qu'il leur confierait. Mais un jour, le Seigneur constata dans les esprits de ses disciples naître la compétition (chacun voulait, non pas briller pour la gloire de Dieu, mais être plus grand que l'autre). Jésus voyant cela, il leur remit sur le bon chemin, en les enseignant l'amour. Si nous voulons exceller (individuellement ou collectivement), bannissons donc l'esprit de compétition, mais travaillons plutôt dans l'amour. Oh! Il n'y a pas un lien plus fort que l'amour. Là où est le véritable amour, Dieu est présent, car il est amour; et là où est Dieu, tout prospère. Je me demande seulement si l'évangile parviendrait à nous si cet esprit de compétition avait demeuré parmi les apôtres. Pour bannir l'esprit de compétition qui entraîne la rivalité, apprenons à dire aux autres, combien nous les aimons, combien nous les apprécions.

Ma prière d'aujourd'hui : « Seigneur Jésus, délivre-nous de l'esprit de compétition. Aide-nous à vivre dans le véritable amour. Nous voulons nous aider les uns les autres à accomplir nos missions respectives. Au nom de Jésus. » Amen !!!

Table des matières

Avant-Propos	3
Thème 1 : Sept jours, sept chapitres afin d'acquérir la sagesse d'en haut : livre d'Ecc	
Sujet : « Ce qui est essentiel sur la terre »	
Sujet : « "Être sage" est un avantage dans ce monde »	
Sujet : « "Jouir de son travail" est un don de Dieu »	
Sujet : « Les avis des autres peuvent être aussi importants »	
Sujet : « La notion du vœu »	
Sujet : « Moi, les circonstances et Jésus-Christ »	
Sujet : « Dieu a créé l'homme à son image »	
Thème 2 : Équilibre ; Etat d'esprit où aucune passion, aucun préjugé ne prédomine	
Phase 1 : « Devant Dieu et devant les hommes »	
Phase 2 : « Gestion des priorités »	
Phase 3 : « Impossible d'être équilibré sans la grâce »	
Phase 4 : « Isaac est un modèle biblique pour l'équilibre »	
Phase 5 : « Ceux qui nous entourent peuvent nous aider à être équilibrés. Cas d'Isa	
Phase 6 : « L'amour de soi vous donne un équilibre »	
Phase 7 : « Eviter la vie de comparaison »	
Thème 3 : Les choses qui peuvent détruire la destinée	
1) Les relations illicites	
2) L'impatience	23
3) L'ignorance du temps favorable	24
4) La mauvaise compagnie	25
5) Les erreurs répétitives	26
6) Le manque de révérence pour les parents	27
7) Le mauvais choix	
Divers Thèmes	29
Sujet : « Nous souhaitons être élevés ? Accompagnons cela de la conservation des authentiques »	
Sujet : « La grandeur s'exprime dans la soumission et non dans la rébellion »	31
Sujet : « L'appel et la compétence »	32
Sujet : « Ta vie sera-t-elle une référence après ton départ de cette terre ? »	33

Sujet : « J'en veux plus, car le prix de la croix est suprême »	34
Sujet : « Sur le Chemin de la Destinée : Dieu agit en nous à travers d'autres p	personnes » 35
Sujet : « Pourquoi éviter le péché ? »	36
Sujet : « Comment vaincre le péché ? Prendre Jésus pour modèle »	37
Sujet : « Fils, Dis-leur que je viens bientôt »	38
Sujet : « La compétition bannit l'amour »	39
Table des matières	40